
Von: 

Abteilung Fußball 

Vertreten durch 

Sebastian Probst 

 

 

 

 

 

An: 

Vorstand / Mitgliederversammlung 

der BSG Pneumant Fürstenwalde  

Siegfried-Hirschmann Str. 5 

15517 Fürstenwalde 

         Fürstenwalde, 14.03.2024 

 

 

Antrag auf Senkung / Anpassung des Mitgliedsbeitrages 

 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

aus gegebenem Anlass stelle ich für die anstehende Mitgliederversammlung am 24. April 2024 

nach § 8 Satz 8 der Satzung den Antrag die Tagesordnung um folgenden Punkt zu ergänzen: 

 

Antrag auf Senkung / Anpassung des Vereinsbeitrages, welcher von der außerordentlichen 

Mitgliederversammlung vom 17. Januar 2024 wie folgt für das Jahr 2025 verabschiedet wurde. 

 

Erwachsene 150,00€, Kinder 120,00€, Übungsleiter 48,00€ 

 

Die Fußballabteilung bittet um Anpassung des Vereinsbeitrages für das Jahr 2025 in folgender 

Höhe und bittet um Abstimmung: 

 

Kinder 0-17 Jahre    =  96,00 € (8,00€ im Monat) 

Erwachsene ab 18 Jahre    = 120,00 € (10,00€ im Monat) 

Übungsleiter (ÜL) (nur mit Vertrag) = 120,00 € (wird zum Jahresende zu 100% an den  

             ÜL, per Abrechnung ausgezahlt) 

 

Diesen Antrag begründe ich nach § 8 Satz 8 der Satzung wie folgt: 

 

Begründung: 

 

In der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 17. Januar 2024, wurde der Beitrag für das 

Jahr 2025 von den Mitgliedern wie oben genannt abgestimmt. Dabei wurden den Mitgliedern der 

Haushaltsplan für das Jahr 2023 & 2024 nicht vorgelegt. Der neue abgestimmte Beitrag für das 

Jahr 2025 ergibt folgende prozentuale Steigerung: 

 

Erwachsene 38,89 %  

Kinder 7-17  42,86 % 

Kinder 0-6  66,67 % 

 



Diese enorme prozentuale Steigerung des Mitgliedbeitrages 2025 sind für unsere Mitglieder (bei 

Minderjährigen deren Eltern) aufgrund der fehlenden plausiblen Erklärung des Vorstandes bei 

der Mitgliederversammlung nicht nachvollziehbar und demzufolge inakzeptabel. Nimmt man die 

Steigerung der Inflation im Monat Februar um +2,5 %, wäre eine geringe Steigerung des 

Beitrages nachvollziehbar. Im Vorfeld des Antrages wurde seitens der Abteilung Fußball die 

Frage an den neu gewählten Vorstand gestellt, wie ohne Vorlage des Haushaltsplans 2023 + 

2024 dieser neue Ansatz kalkuliert und auf welcher Grundlage der Betrag errechnet wurde. Dazu 

konnte keine konkrete Aussage seitens des Vorstandes getroffen werden. 

 

Sollten Gelder in den Abteilungen fehlen, wäre es fatal diese von den Mitgliedsbeiträgen aller 

Vereinsmitglieder zu nehmen. Eher sollte man die Finanzen aller Abteilungen analysieren und 

die fehlenden Gelder über Spenden, Sponsoring, Veranstaltungen, Zusatzbeiträge und/oder 

anderen Mitteln ausgleichen. 

 

Sind die Kosten für Strom, Wasser und Gas so drastisch gestiegen, dann sollten wir als Verein 

die Nutzungsgebühren anheben und diese nicht auf den Vereinsbeitrag umschlagen. 

 

Die Abteilung Fußball findet es mehr als nur fair, wenn jede Abteilung sich fast autark 

finanziert. Es kann nicht sein, dass die Abteilungen, die nur 1x die Woche Training haben, den 

gleichen Beitrag zahlen, wie Sektionen die drei oder mehrere Trainingseinheiten in einer Woche 

umsetzen.  

 

Der Verein sollte genau überlegen und abwägen, ob eine drastische Steigerung des Beitrages es 

Wert ist, Mitglieder zu verlieren. Denn eine solche drastische Beitragssteigerung hat zur Folge, 

dass viele Vereinsmitglieder den Verein verlassen und sich einen anderen Verein anschließen, 

wo der Vereinsbeitrag geringer ist. 

Sofern Mitglieder den Verein verlassen sollten, hätte das zur Folge, dass eine Finanzeinbuße im 

Gesamtverein vorliegt. 

Die Ausgaben für den Sportverein bleiben jedoch weiterhin bestehen (Strom, Wasser, Gas, Miete 

Sporthalle / Sportplatz / Schwimmhalle, Verbände usw.), nur müssen diese von den noch 

vorhandenen Mitgliedern ausgeglichen werden. Streng genommen müsste in Zukunft eine 

weitere Beitragserhöhung abgestimmt werden, um die Finanzlücke zu schließen. Sofern die 

Kalkulation der Beitragserhöhung transparent erklärt werden kann, besteht eine Grundlage zur 

Beitragserhöhung. Da diese jedoch nicht vorliegt, bitten wir um Verlesung des Antrages und um 

Abstimmung bei der ordentlichen Mitgliederversammlung am 24. April 2024. 

 

 

gez. Sebastian Probst 

Abteilungsleiter Fußball 

BSG Pneumant Fürstenwalde e.V. 



Von: 

Abteilung Fußball 

Vertreten durch 

Sebastian Probst 

 

 

 

 

 

An: 

Vorstand / Mitgliederversammlung 

der BSG Pneumant Fürstenwalde  

Siegfried-Hirschmann Str. 5 

15517 Fürstenwalde 

         Fürstenwalde, 20.03.2024 

 

 

2. Antrag auf Ausgliederung der Fußballabteilung 

 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

lieber Vorstand, 

 

aus gegebenem Anlass stelle ich für die anstehende Mitgliederversammlung am 24. April 2024 

nach § 8 Satz 8 der Satzung den Antrag die Tagesordnung um folgenden Punkt zu ergänzen: 

 

Ausgliederung der Finanzen (Einnahmen & Ausgaben) der Fußballabteilung vom Gesamtverein 

der BSG Pneumant Fürstenwalde e.V.. 

Dieser Antrag ist bezugnehmend auf die Abstimmung des 1. Antrages und der Anpassung des 

Mitgliedsbeitrages, sollte der Vereinsbeitrag nicht angepasst werden, dann kommt dieser Antrag 

zur Geltung. 

 

Begründung: 

 

Als größte Abteilung der BSG Pneumant Fürstenwalde, haben wir viele Kinder, Jugend, 

und Erwachsene die im Trainings- und Wettkampfbetrieb unsere BSG Pneumant 

Fürstenwalde vertreten.  

Seit 2014 haben wir die Abteilung auf gesunde Beine aufgebaut und gestellt. In der 

Abteilung „Fußball“ hat sich eine Struktur entwickelt, die mit ihrer Arbeit, in und um 

Fürstenwalde die BSG Pneumant auf verschiedensten Wege (Mundpropaganda, soziale 

Medien, usw.) positiv vertritt. 

Mit der Erhöhung des Mitgliedsbeitrages, werden viele Mitglieder & Trainer die 

Fußballabteilung verlassen, d.h. die Arbeit die man in den vergangenen Jahren in die 

Abteilung gesteckt hat, verpufft und war umsonst.  

Auch Trainer, die in anderen Vereinen (aufgrund der Volkssportart) keinen Beitrag zahlen 

müssen und auch eine Höhere Aufwandsentschädigung erhalten, werden uns verlassen. 

Durch die vielen Mitglieder in der Abteilung, sind wir durch diverse Ausgaben 

(Trainingsmaterialien, Wettkampfkosten, Schirikosten usw.) eine kostenintensive 

Abteilung. 

Mit diesem Antrag bitten wir, die Mitgliederversammlung drüber abstimmen zu lassen, 

dass die Abteilung Fußball mit ihren Finanzen (Einnahmen / Ausgaben) sich vom Verein 

löst. 



Die Abteilung Fußball soll sich nach der Abstimmung selber finanzieren und die 

anstehenden Kosten selber tragen. Dabei soll die Abteilung Fußball, den Gesamtverein und 

deren Abteilungen finanziell nicht zu Last fallen. Alle Einnahmen (Mitgliedsbeitrag, 

Sponsoring usw.) dürfen von der Abteilung selbst bestimmt werden, alle Ausgaben müssen 

von der Abteilung selbst getragen werden. 

 

Nach Vorstehendem ist mein Antrag ausreichend begründet. 

 

Ich bitte um Verlesung des Antrages und um Abstimmung bei der ordentlichen 

Mitgliederversammlung am 24. April 2024. 

 

 

 

 

 

gez. Sebastian Probst 

Abteilungsleiter Fußball 

BSG Pneumant Fürstenwalde e.V. 


